

Destaca la CAEM coordinación con municipios por cierre del Cutzamala

Libran la contingencia

► Aseguran que hoy queda al 100% reestablecido el servicio en los 13 municipios

Francisco Ortiz

NAUCALPAN.- A pesar de que el suministro de agua del Sistema Cutzamala se restringió al 100 por ciento durante 31 horas, los gobiernos lograron librar la contingencia de agua, aseguró Nemesio Gómez, director de Operación y Mantenimiento de la Comisión de Agua del Edomex (CAEM).

Destacó que las autoridades estatales y municipales en el Edomex lograron coordinarse para enfrentar el desabasto.

El caudal del Cutzamala, estimado en 5.5 metros cúbicos por segundo en la entidad, abastece a 13 municipios localizados en los valles de México y Toluca, y representa el 25 por ciento del suministro del líquido que requieren dichas demarcaciones.

“Nosotros tratamos de hacer a un lado lo político y nos abocamos a la operación del agua, y en este caso mantuvimos un buen nivel de coordinación con los directores de los organismos municipales de agua, estuvimos en comunicación con ellos en todo mo-

mento para apoyarlos.

“En este cierre que fue al 100 por ciento pudimos observar el tiempo que dura en acabarse el agua dentro del trayecto del Macrocircuito Cutzamala para que en el siguiente paro (programado para mayo) podamos corregir y mejorar los tiempos para restablecer el suministro”, indicó.

Una vez que la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** cierra la llave del Cutzamala, como lo ha hecho en tres ocasiones en lo que va del año, transcurren unas dos horas para que las fuentes de almacenamiento que tiene la CAEM y los puntos de entrega con los municipios, se queden sin abasto.

Desde las 3:00 horas de ayer, el suministro de agua potable proveniente del Cutzamala fue restablecido a un 50 por ciento y conforme avance este domingo el servicio se irá restableciendo al 100 por ciento, de acuerdo con estimaciones de la CAEM.

Durante este domingo, los organismos municipales de agua estarán en condiciones de normalizar el servicio y volver a dotar el líquido en todas las comunidades.

“Desde las 16:00 horas del sábado empezamos a recibir agua del Cutzamala en un primer punto en Toluca, y a las 12:00 de la noche (en la madrugada del sábado) comenzamos a recibir agua en

Huixquilucan y Naucalpan.

“Entre las 2:00 y 3:00 de la madrugada (de ayer) el agua llegó al punto final que es Ecatepec, en el tanque Cerro Gordo; es el 50 por ciento del agua, como estaba programado con la **Conagua**, y esperamos que durante el domingo estemos recibiendo el 100 por ciento”, indicó Gómez.

Los municipios que dependen en diferente grado del Cutzamala son Atizapán, Huixquilucan, Naucalpan, Nicolás Romero, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Tultitlán, Ecatepec, Lerma, Ocoyoacac, Toluca y Nezahualcóyotl.

francisco.ortiz2@reforma.com

ASÍ LO DIJO

“Desde el primer paro (entre el 31 de enero y el 2 de febrero) hemos analizado los tiempos de abasto del agua cuando cierran el Cutzamala para mejorar la operación y restablecer el suministro lo más rápido”

Nemesio Gómez
director de Operación de la CAEM



Continúa en siguiente hoja

Fecha 12.04.2009	Sección Estado	Página 10
----------------------------	--------------------------	---------------------

El abasto

La CAEM reportó que servicio de suministro estuvo al 50 por ciento y hoy se termina de regularizar

13 municipios impactados

31 horas duró el cierre total

2.75 m³/segundo se restablecieron



> El viernes por la tarde se concluyeron los trabajos en la tubería del Sistema Cutzamala.

Miguel Fuentes